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Inauguração da Igreja Velha 
Como se esperava, o dia 21 de Agosto 

foi de esplendor para S. Bartolomeu do 
Mar. 

Recuperou-se um templo de recor
dação imemorial para a freguesia, res
taurado de harmonia com a estética do 
passado e adornado com o esmero e boa 
vontade dos actuais. 

Ali jazem muitos dos nossos antepas
sados que não devem ser esquecidos. 

O restauro é motivo de alegria para 
todos nós que saboreamos o bom gosto, 
dedicação e esforço de todos por uma 
causa comum que enobrece a população. 

Como tudo o que é temporal se vai degra
dando com o decorrer dos tempos, vamos 
atender continuamente às necessidades de 
beneficiação material desta igreja. 

Actualmente, possuímos duas belas e 
encantadoras igrejas, lugares de oração, 
meditação e reflexão interior. 

À inauguração das obras de restauro 
presidiu o senhor D. Carlos Pinheiro, Bispo 
Titular de Dume e Emérito Auxiliar de Braga, 
que se regozijou por se encontrar com 
verdadeiros amigos, já conhecedor destas 
paragens desde o tempo de seminarista, 
.como escuteiro, bem como pelas Visitas 

O. Carlos Pinheiro, Bfspo Titular de Dume e Emérito Auxiliar de Braga, inaugurou o restauro da Igreja Velha, 
ex-libris de S. Bartolomeu do Mar (Foto: M. Azevedo) 

Pastorais efectuadas a esta paróquia e que, 
com simples mas eloquentes palavras 
dirigidas a todos, referenciou, imitando a 
renovação da igreja, a necessidade duma 
renovação interior na vida do cristão, 
enquanto pertencente à Igreja de Cristo, 
bem como da sociedade, para que haja 
paz, alegria e felicidade. 

D. Carlos Pinheiro na sua homília não 
deixou de enaltecer o esforço da comuni
dade local com vista ao restauro da Igreja 
Velha ao salientar que "toda a paróquia 
se uniu, em esforço, para restaurar esta 
Igreja e dar vida na sua função não só de 
memória, mas também dar-lhe vida". E 
recordou que o património não é apenas 
o "material ou económico", havendo outro 
património "muito mais valioso, que é o 
religioso, de que esta Igreja linda e bela 
faz parte". E lembrou que "devemos olhar 
sempre para este templo como uma recor
dação do passado". "Não será demais se 
ficasse na parede uma lápide com a data 
do seu restauro, com o nome do pároco e 
dos principais colaboradores'', lembrou o 
Bispo de Dume. 

Aproveitando o momento da inaugu
ração o prelado recordou o "templo vivo 
que deve ser cada um de nós e a Igreja a 
que pertencemos, que é todo o povo de 
Deus". E, para terminar desejou que esta 
renovação "da vossa querida Igreja Velha 
seja o exemplo da renovação que cada 
um de nós, de vós paroqu ianos, deve fazer 
também a si mesmo enquanto parte da 
Igreja". 

(Continua na pág. 10} 
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Pela 
JUNl'A DE FREGUESIA 

RAMPA NA JUNTA 
A Junta de Freguesia vai colocar 

uma rampa de acesso às instalações 
da Junta de Freguesia tendo em vista 
permitir uma melhor acessibilidade dos 
deficientes motores ao acto eleitoral do 
próximo dia 9 de Outubro. 

CARREIRINHA DOS ABRAÇOS 
A Junta procedeu ao arranjo e 

a largamento da Carreirinha dos Abraços, 
no Lugar de Baixo. 

REDE NA ESCOLA DE CIMA 
Face ao problema que os alunos 

da Escola de Cima causam ao jogar a 
bola nos recreios e no sentido de evitar 
situações menos agradáveis, a Junta 
aumentou a rede da vedação da Escola 
de Cima, do lado poente do recreio. 

COMISSÃO DE PAIS 
DA ESCOLA DE CIMA 

Na reunião de preparação do arranque 
do ano lectivo, os Pais e Encarregados de 
Educação dos alunos da Escola de Cima, 
Mar, escolheram para A Comissão de Pais 
os seguintes elementos: l.º ano - Paula 
Maria Martins Afonso e Maria da Con
ceição Arezes Torres Unhares; 2.º ano -
Manuel António Sampaio Azevedo, presi
dente, e Maria Judite Silva Matos Peixoto; 
3.º ano - Maria Olívia Amorim Cardante 
Pena e 4.º ano - Maria Arminda Santos 
Afonso Viana. 

Redacção 

CONSTRUÇÃO DE MURO 
A Junta de Freguesia procedeu ao 

alargamento da Travessa da Rua das 
Fontes tendo para o efeito construído 
um muro de vedação. 

RECENSEAMENTO ELEITORAL 
No dia l O de Outubro reabre o 

processo do Recenseamento Eleitoral. 
Todos os interessados em efectuar o 
recenseamento devem dirigir-se o mais 
rápido aos Serviços Administrativos da 
Junta já que o acto eleitoral para as 
Presidenciais vai obrigar ao encerra
mento do recenseamento sessenta dias 
antes. 

ACTIVIDADES PARA IDOSOS 
A exemplo do ano anterior, a 

Câmara vai recomeçar com as activi
dades para idosos. Ginástica e natação 
decorrem às quintas-feiras e ginásio nas 
piscinas às segundas. 

Os interessados devem recolher 
mais informações na Junta de Freguesia 
e os participantes devem apresentar 
atestado médico e cópia do Bilhete de 
Identidade. 

HORÁRIO DE SECRETARIA 
Os serviços administrativos da Junta 

de Freguesia passam a estar abertos 
de manhã e de tarde, entre as 9,30 e 
12,00 horas e as 15,00 e 19,30 
horas. No entanto, como a funcionária 
também desempenha serviço externo 
entre as 11 e as 16 horas, é de todo 
conveniente não recorrer neste período 
aos serviços da Junta. 

ILÍDIO VAZ SALEIRO MARANHÃO 

1 Agente de Seguros 1 
Telefone: 253 871187 

MAR - 4740 ESPOSENDE 

NOVA LICENCIADA 
A Freguesia de 

Mar conta com 
mais uma Educa
dora de Infância. 
Sandra Raque l 
Moreira Cerquei
ra, nascida a 13 
de Out ubro de 
1981, em Mar, 
filha de Antón io 

EduardÔ Cêrqueira e de Alice Carvalho, 
residente na Bélg ica, concluiu a 
Licenciatura em Educação de Infância e 
Primária na Escola Superior de Educação 
de Namur, Bélgica. 

À nova Licenciada os nossos parabéns 
pelo empenho académico e que o futuro 
profissiona l seja sorridente. Aos pais, 
nossos assinantes, as felicitações e 
parabéns. 

Redacção 

Idosos em Fátima 
A comemoração do Dia dos idosos promovida 

pela Câmara de Esposende levou 1.500 idosos 
do concelho de Esposende ao Santuário de 
Fátima. Vinte e oito autocarros transportaram o 
milhar e meio de pessoas com mais de 65 anos, 
tendo sido acompanhados pelos Bombeiros de 
Fão, Esposende e Cruz Vermelha das Marinhas. 
De manhã houve Eucaristia na Basílica, presi
dido pelo Arcipreste de Esposende. Seguiu-se o 
almoço-convívio e, de tarde, o grupo rumou à 
cidade de Aveiro paro uma visito. 

O presidente da Câmara de Esposende, João 
Cepa, salientou que, "pelo menos uma vez por 
ano os participantes deste convívio sabem que 
encontram velhos amigas, já que estes encontros 
têm também servido paro que revejam amigos 
ou vizinhos que, entretanto, se foram separando 
pelas várias freguesias do concelho". 

Da freguesia de Mar, acompanharam este 
Dia do Idoso, 86 pessoas, que fo ram acom
panhadas pelo presidente da Junta, Abílio 
Cerqueiro, Tesoureiro, Manuel Amorim e Admi
nistrativa Elisabete. 

-CASA STOP 
de 

JOSÉ MANUEL 
CIMA - MAR 
ESPOSENDE 
Telei. 87130S 

Redacção 
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RELIGIOSO pelo Pároco de Mar 

BAPTISMOS 

Agosto, 10 - Ema Aurora Albina dos Santos 
de Oliveira, filha de Manuel Areias de Oliveira 
e de Cristiana Sampaio dos Santos, emigrantes 
em França. 

14 - Marcelo Maranhão Sampaio Lima, filho 
de Manuel António Sampaio Lima e de Carla 
Susana Lima Saleiro Maranhão, emigrantes na 
Córsega - França. 

- Stephane Martins Cardoso, filho de Jacinto 
Paulo Capitão Cardoso e de Marlete Sofia 
Martins dos Santos, emigrantes na Bélgica. 

- Mateo dos Santos, filho de José Carlos 
Lima dos Santos e de Helena da Costa Martins 
Laranjeira, emigrantes em França. 

- Emanuel Sampaio Barbosa, filho de Ma
nuel Martins Barbosa e de Maria Esménia Viana 
Sampaio Barbosa, do lugar da Bouça Grande. 

18 - Eva Maria dos Santos Leitão, filha de 
Jacinto Paulo dos Santos Leitão e de Alexandra 
Collin, emigrantes em França. 

28 -Juliana Lopes Rodrigues, filha de Paulo 
Sérgio Cardante Rodrigues e de Sofia Margarida 
Moreira Lopes, da Estrada Real. 

CASAMENTOS 

Agosto, 13- José Maria Cardoso Real, filho 
de Emílio do Monte Gonçalves Real e de 
Firmina Ferreira Cardoso, de Apúlia, com 
Maria dos Anjos Martins Morgado, filha de 
Lázaro de Sá Morgado e de Maria de Fátima 
Martins Morgado, natural de Mar e residente 
em Esposende. 

28 - Nuno Fernando Barbosa Branco, filho 
de Carlos Boaventura Branco e de Maria Adélia 
da Silva Barbosa, de Vila Chã, com Felicidade 
Cerqueira Enes, filha de Joaquim de Abreu Enes 
e de Maria de Fátima Cerqueira Machado, da 
Rua da Lage. 

Setembro, 10 - Nélson Tiago Sampaio Amo
rim, filho de Adélia Fino de Amorim e de Maria 
Augusta -Sampaio do Casal, de Marinhas, com 
Aurora Susana Laranjeira de Almeida, filha de 
Manuel Martinho Torres de Almeida e de Maria 
Augusta Saleiro Laranjeira, do Lugar de Cima. 

17 - Carlos Estêvão Lima de Abreu, filho 
de Alfredo Vaz Saleiro de Abreu e de Maria 
Carolina Rodrigues Lima, da Rua das Oliveiras, 
com Susana Maria Cepa Machado Sousa 
Martins, filha de José Manuel Sousa Martins 
e de Maria da Paz da Silva Cepa Machado 
Martins, da Rua A-de-Fora. 

PRIMEIRA COMUNHÃO 

O dia 15 de Agosto foi solenizado com a 
Primeira Comunhão das crianças. Nela parti
ciparam 14 meninos e 11 meninas. 

ROMARIA DE S. BARTOLOMEU 

Decorreu com todo o brilho a romaria e festa 
em honra de S. Bartolomeu do Mar. 

A devoção ao nosso padroeiro, com o 
decorrer dos tempos, não tem esmorecido, pelo 
contrário, parece cada vez mais arreigada na 
mente do povo que, de longe e de perto, anseia 
pelo seu dia. 

Parece existir na consciência das pessoas um 
chamariz que as impele a virem até à igreja 
dedicada a este grande Apóstolo, na companhia 
de seus filhos e que, só por si, já as alivia do 
medo latente que pode recair sobre os mesmos. 
Outros comparecem apenas para frequentarem 
mais uma festa no declinar das férias que é 
preciso aproveitar, antes do árduo trabalho que 
os espera durante o ano ou o regresso aos locais 
de partida. 

Na procissão, cujo orador sacro foi o Rev. 
P. Caetano, da Ordem Carmelita, de Viana do 
Castelo, participaram as autoridades locais e 
concelhias, Civis e Militares. 

E assim, no dia 24 de Agosto, com os 
primeiros raios de sol, a freguesia de Mar acorda 
com a salva de morteiros que anuncia o dia 
mais importante da sua Romaria. 

A Romaria de S. Bartolomeu é, antes de mais, 
uma festa do povo e para o povo. Foi grande o 
número de romeiros que afluiu à freguesia e 
cumpriu os rituais da promessa. Milhares de 
pessoas envolveram a Igreja no cumprimento 
de promessas e ofertaram a galinha preta, 
dirigiram-se à praia e tomaram o Banho Santo. 

Depois de saboreado o farnel no areal, ou 
nos campos, assistiram à grandiosa procissão 
composta por dezena e meia de andores e 
figurados. Chegada a hora de regresso, foi ver 
uma multidão a dirigir-se para os carros e 
autocarros. A aldeia esvaziou-se num abrir e 
fechar de olhos, o que provoca nos habitantes 
um pequeno sentimento de tristeza e saudade 
de tanta azáfama. Mas há quem não perca a 
arrematação dos frangos, tarefa a cargo do tio 
Quim do Grilo. 

A consolação surge com a preparação do 
grande arraial nocturno, que este ano contou 
com Nel Monteiro. Pelas 22 horas, um grupo 
de cantores iniciou o programa de espectáculos 
que culminou com uma grandiosa sessão de 
fogo de artifício, precedida pela actuação do 
"artista" convidado. 

Da Romaria fizeram parte a Feira do Linho, 
em 22 de Agosto, e o Dia das Entradas, a 23, 
com os respectivos arraiais nocturnos. 

À nova Comissão de Festas dirigimos votos 
de ânimo para desenvolver o árduo trabalho 
que a espera. 

Parabéns à Comissão Organizadora. 
PÃRoco/PAU!A CEPA 

Edit o ri a l 
O ano de 2005 trouxe, afinal, 

muitas surpresas ao nível político. 
Além das eleições legislativas que 
deram a maioria ao partido rosa 
cuja política está empenhada em 
acabar e suspender grande parte 
das regalias e direitos de grandes 
camadas do povo português con
quistados após o 25 de Abril, e 
tantas vezes reclamadas pelo par
tido rosa enquanto oposição, o pró
ximo ado eleitoral que se avizinha 
são as eleições autárquicas. 

O povo é chamado a escolher 
os que melhor defendem cada um 
dos municípios e cada uma das 
freguesias. As eleições para a 
Câmara Municipal, órgão executivo 
do Município, para a Assembleia 
Municipal, órgão deliberativo do 
Município e Assembleia de Fre
guesia, de onde sai o presidente 
de cada Junta, são o momento para 
cada eleitor escolher, em consciên
cia e de forma responsável, aquele 
candidato que oferece melhores 
condições para contribuir para o 
desenvolvimento sustentado do 
município ou da freguesia. 

É um ado que a nossa Consti
tuição confere a cada cidadão eleitor 
e que devemos usar com responsa
bilidade, confiança e serenidade. 

Os programas eleitorais, as 
palavras de cordeiro, as promessas 
do faço tudo não se devem sobre
por à capacidade que cada 
candidato dá mostras do trabalho 
em prol da freguesia, sobretudo no 
empenhamento, nas in iciativas que 
as instituições levam a cabo. O 
mudar por mudar nem sempre é 
solução. As provas dadas, no seu 
dia a dia, valem mais do que as 
bonitas histórias e promessas de 
encantar. 

Todas devemos votar no dia 9 
de Outubro. Acima de tudo porque 
somos cidadãos de um país e 
comunidade que queremos ver 
melhorada dia-a-dia. A resolução 
dos nossos anseios passa pela 
minha participação, pelo meu voto 
e pela escolha que cada um fizer. 

O Director 
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O Centro Social da Juventude de Mar 

arrancou com as actividades desportivas 
de andebol feminino no início de Setem
bro, tendo em vista o início das compe
tições que já decorrem neste momento. 

A grande novidade desta época é a 
inscrição de uma equipa de Juniores, 
juntando-se assim às Bambis, Infantis, 
Iniciadas e Juvenis . A meta destas 
equipas é dar continuidade ao excelente 
trabalho que está a ser desenvolvido pela 
Juventude de Mar e participar nas 
competições de modo a atingir os 

melhores lugares de cada competição, 
segundo referiu Fernando Cepa, presi
dente do Centro Social. 

Ao serviço de mais de uma cen
tena de atletas estão seis técnicos de 
andebol, todos ex-praticantes da moda
lidade e licenciados com o curso de 
treinador. 

O pavilhão gimnodesportivo está de 
cara lavada: foram feitas obras de 
conservação e foi pintado com cores 
atractivas, por ocasião do mês de 
Agosto. 

Campeonato Regional do Porto 

As Juvenis da Juventude de Mar 
foram as primeiras a entrar em compe
tição, ao participarem no Campeonato 
Regional do Porto. 

Neste momento e após a estrondosa 

Curso de Rendas 
e Bordados 

INSCRIÇÕES: 
Centro Social de Mar 
Junta de Freguesia de Mar 
(até 12 de Outubro de 2005) 

Estão abertas as inscrições para 
frequência do Curso de Rendas e 
Bordados que funcionará no Centro 
Social da Juventude de Mar, em 
parceria com a Educação Recorrente 
e Extra-Escolar. 

O Curso contempla 12 vagas que 
se rão preenchidas por ordem de 
inscrição. 

Mar, 2005.10.01 

vitória frente ao Penafiel, as Juvenis 
ocupam o primeiro lugar. 

Resultados: Perosinho, 21 x Juve 
Mar, 24; Juve Mar, 43 x Associação 
Desportiva Penafiel, 8 . 

FORMA CÃO: 
CERTIFléAÇÃO DE COMPETÊNCIAS; 
ELECTRICIDADE E BORDADOS 

A formação dos cidadãos continua a ser uma aposta e 
prioridade do Centro Social da Juventude de Mar. 

Assim, o trabalho a desenvolver para a Certificação de 
Competências com vista a obter o 9 .' ano de escolaridade 
teve início em 19 de Setembro. Os trabalhos decorrem nas 
instalações do Centro Social de Mar, sob a responsabilidade e 
coordenação da Cooperativa de Ensino • Ancorensis", de Vila 
Praia de Âncora. 

Já o curso de 8ectricidade teve início em 27 de Setembro, 
nas instalações do Centro Social de Mar. Dado o grande 
número de inscritos, 35 no total, houve necessidade de recorrer 
ao desdobramento e feitura de dois grupos de trabalho. 

De registar que o curso é frequentado por seis mulheres. 
O Curso de Rendas e Bordados inicia-se em Outubro. 

F. C 

O Centro Social de Mar acolhe no 
seu histo rial mais uma modalidade 
desportiva: o judo. Os treinos iniciaram
se no dia 24 de Setembro e é monitor o 
Prof. Tadeu. Aberto a ambos os sexos, 
estão inscritos 35 praticantes que ficaram 
"encantados" com a nova modalidade 
desportiva que é "muito fixe", segundo 
os porticipantes. Os treinos decorrem aos 
sábados de tarde. 

É mu ito giro ver tanta miudagem 
vestida de "quimono" a fazer uns 
"ganchos" e a ter de estar muita atenta 
para vencer. 

ESCUTEIROS DE SALTO 
ACAMPAM EM MAR 

O Agrupamento 1276, dos Escuteiros 
de Salto, concelho de Montalegre, esteve 
acampado na freguesia de Mar, no lugar 
de Cima, entre 26 e 30 de Agosto. 

O Agrupamento nasceu em 24 d e 
Abril d este ano, é constituído p or 46 
elementos e este foi o sexto acampamento 
já realizado pelos Escuteiros. 

O Eng.º Paulo Carvalho chefiou a 
comitiva de 34 elementos presentes, entre 
lobitos, exploradores e pioneiros e respec
tivos chefes. 

Segundo este responsável a escolha da 
nossa freguesia justifica-se pela p roxi
midade do mar, o que possibilita aos 
Escuteiros de Salto, um contacto com o 
mar e a praia, já que durante o ano vivem 
num ambiente de serra. Por outro lado, 
esta estadia permitiu um contacto com o 
Agrupamento 82, dos Escuteiros de Mar, 
bem mais antigo do que o de Salto, já 
que conta com 30 anos de actividades. 

De entre as actividades, os Escuteiros 
de Salto fizeram um Raid ao Picotinho, 
uma caminhada pela praia entre Mar e 
Esposende e o Jogo das Olimpíadas qu e 
englobou toda a comitiva. 

O Fogo do Conselho contou com a 
presença dos Escuteiros de Mar que foi 
"fantástico" e se pautou pela alegria e sã 
convivência. 

M . A. 

fADtUCO Dt: EST'OfOS 
E REPAlU\ÇÕf S 

Manue l Augusto Justo Maranhão 

S. BARTOLOMEU DO MAR • Esposende • Telef. 25 3 871 872 
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No dia 9 de Outubro, o povo português, que está 

recenseado, vai ser chamado a votos, desta vez para 
eleger os órgãos do Poder Local: Assembleia Municipal, 
Câmara Municipal e Assembleia de Freguesia. É uma 
oportunidade para cada cidadão eleitor, de forma cons
ciente e responsável, escolher aquele que melhor é capaz 
de defender os Interesses do município ou da freguesia. 
É importante não se deixar levar pela cantilena apenas 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 
PSD António Fernando Couto dos Santofi Manuel Torres 

Arezes; António Maranhão Peixoto (Mar); Manuel Albino 
Penteado Neiva; Manuel Joaquim Marques Filipe; Nuno 
Teixeira Lopes; Emídio Real de Morais; Carlos Manuel 
Novo; António Veiga de Araújo; António Rossas Pereira; 
António Luís Costa Ribeiro; Armando Lopes Martins; 
Manuel Carlos Matos Ferreira, Maria Goreti Cardoso Lima 
(Mar) e Madalena Sofia Arezes Torres (Mar). 

CDU Manuel Carvoeiro, António Martins; Manuel Grilo; José 
Carvoeiro e Ana Maria Ferreira Pinto. 

PS José Santos Silva, João Maria Nunes, Pedro Tiago 
Maranhão (Mar); Manuel Zão; José Cruz; Ana Morgado; 
José Luís Ribeiro; Vasco Viana (Mar) 

CDS-PP Orlando Martins Capitão (Mar); Luís Bastos; António 
Pilar Ferreira; Filipe Pereira Lima; Amarildo Dias do Norte; 
Albino Oliveira; Manuel António Alves Martins; Fernando 
Portela 

CÂMARA MUNICIPAL 
PSD João Fernando Couto Cepq ...... ,.,,-.,"· 

Jorge Cardoso; Maria Emília .,.,. .... or.-,··"""" 
Vilarinho Zão; António Gar
rido, Rui Pereira; Emílio 
Fradique e Zélia Mota 

CDS-PP José Paulo Areia de 
Carvalho; Berta Viana; 
Hercília Brás Marques; Carlos 
Alberto Zão; Óscar Santos; 
Pedro Vasco Ferreira e 
Georgete Viana Cruz 

PS Tito Alfredo Evangelista e 
Sá; Luís Miguel Vale; Manuel 
Enes Abreu; Domingos 
Carvalho; Augusta Almeida; 
Carminda Catarino e Maria 
Manuela Martins 

dos programas e das propostas. Vamos escolher os 
melhores, aqueles que no nosso entender melhor podem 
e sabem defender o que é público. 

Neste espaço vamos deixar os nomes dos candidatos 
das diferentes forças políticas que concorrem a este acto 
eleitoral. Dado o interesse local, outro espaço será 
ocupado apenas com as listas concorrentes à Assembleia 
de Freguesia de Mar, promovidas pelo PSD e PS. 

CDU Manuel Ribeiro, Pedro Lima Meira; 
Maria Júlia Guimarães; Zélia 
Carvoeiro; Ana Gabriela Almeida; 
Rui Pedro Névoa; Lázaro Paquete. 
Suplente: Catarina Vieira Carneiro 
(ind - Mar) 

ASSEMBLEIAS DE FREGUESIA 

ANTAS 

APÚLIA 

BELINHO 

CURVOS 

PSD - Anselmo Cunha; MPT - José Alberto Viana; 
PS - Anabela Lajoso e CDU - Manuel Laranjeira. 

PSD - Emílio Dias 

PSD - Manuel Fernando Torres; PS - José 
Gonçalo Lima; CDU - Porfírio Vale 

PSD - Arlindo Ribeiro; LIC (Lista Independente 
de Curvos) - Mário Fernandes 

ESPOSENDE PSD - Paulo Teixeira; CDU - Edgar Costa; PS -
José Felgueiras; CDS - Filipe José Lima 

FÃO PSD - José Artur Marinho; CDU - João Pedras; 
PS - Luís Peixoto; CDS-PP - Luís Viana 

FONTE BOA PSD - Joaquim Rocha; MPT - António Catarino 

FORJÃES 

GANDRA 

GEMESES 

PSD - Sílvio Abreu; PS - Domingos Carvalho 

PSD - António Neves; PS - Adelino Dias; CDS
PP - Manuel Santa Marinha 

PSD - José Augusto Sousa; PS - Marinho Esteves 

MAR PSD - Abílio Cepa Cerqueira; PS - Pedro Tiago 
Maranhão 

MARINHAS PSD - Aurélio Neiva; CDU - José Carvoeiro; PS 
- José Maria Esteves; CDS-PP - Manuel António 
Silva 

PALMEIRA PSD - Jorge Filipe; PS - Jorge Manuel Faria; 
CDU - José Alves Dias 

RIO TINTO PSD - Vítor Pontes; LART (Lista Apartidária de 
Rio Tinto) - Joaquim Rosmaninho 

VILA CHÃ MPT - António Carlos Silva 
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' LISTA CANDIDATA A ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE MAR 

PARTIDO SOCIALISTA - PS 
O Partido Socialista apresenta a sua candidatura à Assembleia de 

Freguesia de Mar com um projecto em torno de uma ideia de desen
volvimento da nossa terra. 

Apesar dos poderes limitados que estão legalmente atribuídos às 
Juntas de Freguesia e da escassez de verbas oriundas do orçamento 
municipal (uma vez que a Câmara Municipal prefere guardar para si a 
gestão e execução de obras), pensamos que é possível promover um 
conjunto de medidas que dinamizem S. Bartolomeu do Mar. 

A nossa prioridade será, em sede de revisão do P.D.M (Plano 
Director Municipal), consagrar mecanismos urbanísticos, eventualmente 
um Plano de Urbanização, que sejam um incentivo à fixação da população 
mais jovem na freguesia. Ora, isso só se conseguirá se existirem verda
deiros estímulos (vias estruturantes, por exemplo) de forma que os 
proprietários de terrenos urbanizáveis sintam que lhes é vantajoso ceder 
essas parcelas para construção, assegurando ainda o acesso à habitação 
àqueía camada da população que não suporta os mecanismos normais 
do mercado de compra e venda. 

Uma Junta de Freguesia liderada pelo PS será também um 
interventor activo junto das escolas, para melhorar a qualidade do ensino 

aí ministrado e para combater o insucesso escolar. O apoio às actividades pedagógicas e extra-pedagógicas terá 
uma atenção especial, porque é na escola que se constrói um futuro melhor. Para isso propomo-nos melhorar as 
condições físicas dos estabelecimentos e envolver pais, professores e autarquia na definição de um programa de 
actividades culturais, desportivas e recreativas que potenciem as capacidades dos nossos estudantes. 

Não esquecemos também quão fundamental é assegurar a manutenção e expansão da rede viária, insistindo 
na conclusão da rede de saneamento, indispensável para a melhoria dos índices de qualidade de vida. 

Apoiaremos ainda o associativismo, nomeadamente as actividades de natureza cultural, desportiva e religiosa. 
O Partido Socialista está também atento e preocupado com a futura actividade do novo Parque Natural do 

Litoral Norte. Hoje, uma parte muito significativa do Lugar de Baixo é parte integrante do Parque. Por isso 
procuraremos estabelecer rapidamente um canal de diálogo com a respectiva direcção, de modo a que a Freguesia 
seja uma voz activa no processo de recuperação da praia bem como nas futuras actividades do parque, que 
deverão levar em conta a importância eqonómica da actividade agrícola. 

Julgamos estar a apresentar um programa realista e exequível, esperando contar com a confiança da 
população, tendo em conta que a equipa proposta pelo PS está à altura da sua execução. 

Pedro Tiago Saleiro 

L 1 S TA 

1 º Pedro Tiago T. Saleiro Maranhão, 31 anos, consultor SUPLENTES 

2º António Laranjeira Ribeiro, 55, empresário Célia Maria A. Pedrosa Viana, 31 anos, encarregada de 

3º Manuel Viana Laranjeira, 43 anos, empresário limpeza 

4º Júlio Faria Torres, 39 anos, professor António Abreu Capitão, 40 anos, empresário 

5º José Viana Carneiro, 38 anos, construção civil António Joaquim Capitão Carqueijó, 34 anos, empresário 

6º Manuel Fernandes Santos, 57 anos, reformado Maria Elisabete. Gomes Abreu, 29 anos, professora 

7º Adelino Vale Nogueira, 37 anos, empresário Mário Lima Ferreira, 34 anos, empresário 

8º Paulo A. Ferreira Mendanha, 42 anos, empregado fabril José Lima Sampaio, 43 anos, empresário 

9º José Armando Silva Novo, 43 anos, pintor 
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LISTA CANDIDATA À ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE MAR 

PARTIDO SOCIAL-DEMOCRATA- PSD 
Caros conterrâneos: 

O presente mandato autárquico está quase a terminar. 
Confesso--vos que sentimos o tempo passar muito depressa, talvez 
devido ao nosso incansável desejo em realizar obras que melhorem 
a qualidade de vida de todos nós e enriqueçam esta nossa terra. 

A água ao domicílio e o saneamento básico são realidades 
que, em breve, cobrirão toda a freguesia. Ao mesmo tempo 
providenciamos a substituição de pavimentos nas vias por onde 
passam estas infra- -estruturas. A Fonte é hoje um espaço 
esmerado e qualificado. 

Os Centros Cívico e de Dia, bem como o novo campo de 
futebol, são obras há muito desejadas e agora em concretização. 

Conscientes dos novos desafios do presente projectados no 
futuro da nossa terra decidimos a nossa recandidatura a mais um 
mandato. Iremos iniciar e programar um novo ciclo político que, 
certamente, orientará as ambições da nossa comunidade na 

próxima década. É por isso que lutaremos, como até agora, sob a bandeira do PPD/PSD. 
A requalificação da praia e da sua área envolvente, o centro cultural, a ampliação do estabelecimento 

de ensino básico no lugar de Cima e a construção do seu recreio coberto, a abertura de uma nova 
frente urbanística e os constantes melhoramentos viários, serão segmentos prioritários deste novo ciclo. 

A nossa capacidade de realização é por todos vós bem conhecida. 
Reafirmamos o nosso empenho e determinação no progresso da nossa terra, com rigor, seriedade 

e verdade. 
A vossa confiança é o sinal evidente de que estamos no bom caminho e as novas gerações 

também terão orgulho na nossa terra. 
Contem connosco, pois, nós contamos sempre com todos vós. 
Saudações cordiais. 

Abílio Cepa Cerqueira 

L 1 STA 

1 º Abílio Cepa Cerqueira, 64 anos, industrial de carpintaria 

2º António Manuel Amorim dos Santos, 47 anos, empresário 

da construção civil 

3º José António Sampaio Brás Lima, 27 anos, contabilista 

4º Sandra Cristina Freitas Viana Claro, 27 anos, assistente 

administrativa 

5º Manuel Lima de Abreu, 34 anos, técnico electrónica 

6º Jorge Fernand~ Viana Carneiro, 46 anos, encarregado 

de construção civil 

7º Alfredo Jesus Santos Cepa, 57 anos, alfaiate 

8º José Carqueijó dos Santos, 45 anos, produtor agrícola 

9º Pedro Manuel Duarte Ribeiro Pereira, 32, desenhador 

SUPLENTES 

Susana Maria Cepa Martins, 27 anos, bibliotecária 

António Maria Miranda Neves, 48 anos, empresário da 

construção civil 

Paulo José Martins Manuel, 28 anos, estudante 

Edite Maria Lima Saleiro, 25 anos, podologista 

Estêvão Manuel Martins Correia, 22 anos, chefe secção 

hipermercado 

Davide Saleiro Cardoso, 44 anos, construtor civil 

Elisabete Viana Silva, 25 anos, técnica administrativa 

António Martins Barbosa, 47 anos, industrial 

Fernando Vaz Saleiro Maranhão, 48 anos, comerciante 
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..- Esposende foi distinguido com o PRÉMIO NACIONAL DE MUNICÍPIOS DE FUTURO, 

promovido pelo jornal "O Primeiro de Janeiro", do Porto. Esta distinção colocou 
Esposende em segundo lugar ao nível do Distrito de Braga e em 15 ao nível 
nacional, entre 1 20 municípios concorrentes. 
Esta distinção diz respeito aos concelhos com maior investimento em áreas 
diversas como ambiente, cultura. jogos e desportos, publicações e literatura. 
Esposende tem vindo a apostar nestas áreas tendo em vista "uma melhor qualidade 
de vida e gestão de futuro". 

..- A Câmara Municipal de Esposende investiu 13 mil euros na aquisição de 1400 
manuais para 460 alunos de famílias carenciadas que frequentam o ensino básico 
do 1 º ciclo ao nível do concelho. 

Redacção 

Comissão de festas de S. Bartolomeu 
O responsável àa Comissão àe Festas 

de S. Bartolomeu do ano 2005, Manuel 
António Correia Martins Sapateiro, 
acabou o mandato com a entrega do 
relatório final e de contas que foi 
apresentado pelo pároco de Mar nas 
Eucaristias. 

Corno nota final, a Comissão agradece 
a todos os que contribuíram para a sua 
realização e sucesso, reconhecido por 
toàos, nomeadamente, à população de 
Mar, patrocinadores, empresas, institui
ções e autarquia "pela sua disponibilidade 
e atenção". 

Ao mesmo tempo, desejam as maiores 
felicidades e êxitos à nova Comissão, 
entretanto indigitada, para o ano de 2006. 

~ · 

~ 
Cabeleireira e Depilação 
CONCEIÇÃO MARANHÃO 

(UNISEXO) 

DE TERÇA-FEIRA A SÁBADO 

9h30 às 12h00 - 14h00 às 19h00 

Tel. 253871068 -Tim. 966847390 
Estrada Nacional 13 

NOVA COMISSÃO 
António Carqueijó dos Santos, Manuel 

A. Sampaio Azevedo, Luís Manuel Pinto 
Barata, António Amorim Capitão, Manuel 
Abreu Martins, Ilídio Saleiro Maranhão 
Figueiredo, António Martins Barbosa, 
Mateus Alves, Jorge Manuel F. Palmeira, 
Manuel Fernando Cepa Laranjeira, 
Ezequiel Ferreira Martins, Adelino Couto 
Ferreira, António Arantes Cardante, Vítor 
Manuel Regado Peixoto, Nuno Jorge 
Carneiro Cepa, Carlos Alberto Rocha, 
Manuel de Jesus Lima Gomes, José 
Capitão Lima, Vasco Viana Silva, Avelino 
Gomes Faria, Jorge Manuel Carqueijó 
Saleiro, Orlando Sá Peixoto e Manuel 
Vieira. 

Redacção 

CENTRO DE DIA DE MAR 
As obras do Centro de Dia de Mar, do 

Centro Social da Juventude de Mar, 
decorrem em bom ritmo e segundo o 
calendário. Nesta fase já se procede aos 
trabalhos de acabamentos, esperando a 
Direcção cumprir a programação inicialmente 
traçada que aponta para a conclusão da obra 
até ao final do presente ano. 

F. C. 

ÓBITO 

Rosa Alves Abreu ... 
deixa-nos! 

No dia 22 de 
Setembro faleceu 
Rosa Alves de 
Abreu, conhecida 
pela "Rosa da 
Custódia", com 86 
primaveras. 

Era viúva de 
Alfredo Martins 
Gonçalves Cepa, 

filha de Francisco Martins Cepa e de 
Maria Alves Abreu. 

A tia Rosa nasceu a 28 de Julho de 
1919, em Mar, de onde saiu para acom
panhar o marido no exercício da sua pro
fissão. Calcorreou o país de lés-a-lés, 
tendo-se fixado, durante longos anos, na 
Figueira da Foz, cidade que tinha sempre 
no coração e onde deixou grandes amigos. 

Regressava a S. Bartolomeu todos os 
anos por altura das férias do Verão e no 
Natal. Aquando da reforma do marido veio 
de vez e juntou-se à família. 

Era mãe de Fernando Cepa, Presi
dente do Centro Social da Juventude de 
Mar, e de Manuel Cepa, a residir em 
Esposende. 

A tia Rosa da Custódia (Custódia era 
o nome da sua avó) era carinhosamente 
tratada por madrinha pelos sobrinhos e 
sobrinhos-netos, assim como por todas 
as suas irmãs Uá falecidas). Foi uma 
mulher que labutou sempre pela educa
ção e promoção dos seus filhos com o in
turto de lhes proporcionar uma vida estável. 

Foi a sepultar a 23 de Setembro no 
cemitério de Mar, e foram muitas as 
pessoas que lhe quiseram prestar a última 
homenagem. 

Paz eterna à sua alma junto do Pai. 
À família enlutada, "Brisa de Mar" 

endereça os sentidos pêsames, em 
especial ao Fernando Cepa, presidente 
do Centro Social de Mar. 

Redacção 

S. BARTOLOMEU DO MAR 

(Serviço ao Domicílio 1 Lares de Idosos) 

Foste mãe e avó1 Col'\fil'\V1al"ás a sê- lo l'\os l'\ossos coi"ações. 

Fize ste a v iagem ao e l'\Col'\fro do S e l'\hol"1 

NOTA - Os artigos de opinião, 
devidamente assinados, não são 
da responsabilidade da Redacção 
pelo que não vinculam o Jornal. 

Pª"'ª jV11'\to d aq1Ae le qc1e fo i o tec1. compal'\heil"o l'\CI passage m pela Tei"i"a, 

A9ol"a, vivel"eis a felicidade etel"l'\a! 

Nós sel"emos as testemV11'\has da vossa dedicação e amo!" à família . 

O l'\osso A de!AS é apel'\aS Vim «Até Amal'\hã !», qc1al'\do De!AS QVliSei", 

t-lomel'\a9em da Família 
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No dia 19 de Agosto, comemorou-se 

o Dia do Município de Esposende. Na 
sessão solene presidida pelo presidente 
da Câmara, João Cepa, marcaram presença 
ainda o representante da Assembleia 
Municipal, o representante de S. Domin
gos (Cabo Verde), o presidente da Vali
mar e o Arcipreste de Esposende. 

Na altura, foram distinguidas várias 
personalidades que pela sua acção 
contribuíram, de forma significativa, para 
o desenvolvimento ou enriquecimento do 
concelho. Assim, com a Medalha de 
Mérito Cultural foi agraciado o maestro 
Valdemar do Nascimento Sequeira, nas
cido em Moimenta de Cinfães do Douro. 
Valdemar Sequeira assumiu os destinos 
da Banda de S. Paio d' Antas, enquanto 
regente. A esta instituição tem dedicado 
trabalho exímio e contribuído para levar 
longe o nome do Município. Com a 
mesma Medalha, mas a título póstumo, 
foi distinguida a poetisa, educadora, 
escritora, professora e humanista Maria 
Irene Faria do Valle, de Forjães. A sua 
acção ficou ligada ao ensino, à pedagogia 
e o amor à arte de bem educar. 

Com a Medalha de Mérito Municipal 
foram distinguidos Armando Saraiva, de 
Fão. Distinguiu-se como professor e na 
área do jornalismo. Foi co-fundador de 

PAGAMENTO DE ASSINATURAS 
Para ajudar nas despesas do envio do 

jornal, foram vários os amigos que deixaram 
a sua colaboração: Manuel Cepa Pires 
Cerqueira, 15 Euros; Manuel Cândido Lima 
Capitão, 10 Euros; Dr. José Catalão, ::w 
Euros; Manuel Lima dos Santos, 20 Euros; 
Ana de Jesus Carqueijó dos Santos, 15 Euros; 
José Manuel Azevedo Regado, 50 Euros; 
António Eduardo Cerqueira, 10 Euros; 
Manuel Domingues Afonso, 20 Euros; 
Adelino Figueiredo Cepa, 15 Euros; Manuel 
Cepa Rei, 20 Euros; Delfim Cepa Rei, 20 
Euros; Adelino Ledo, 10 Euros; António 
Manuel Capitão Sapateiro, 15 Euros; Carlos 
Manuel Lima Saleiro, 10 Euros; Maria do 
Céu Laranjeira Capitão, 20 Euros. 

A todos deixamos o nosso obrigado. 

Redacção 

"O Fangueiro" e fundador de "O Novo 
Fangueiro" e colaborou em "O Cávado", 
"A Capital"," A Voz do Minho" e "Jornal 
de Notícias". Os nadadores-salvadores 
Jorge Manuel Dias Eiras e José Henrique 
Gonçalves Martins que salvaram sete 
pessoas de morrerem afogadas junto à 
praia de Suave-Mar. José Carlos Tentúgal 
Valente, presidente das Águas do Cávado 
e que se destacou pelo impulso na área 
do saneamento e águas no concelho de 
Esposende. Eduardo Francisco de Miranda 
Ferreira, das Marinhas, Missionário da 
Congregação do Espírito Santo, onde 
ocupou o cargo máximo da Instituição 
ao ser eleito Superior Provincial em Por
tugal e Coordenador dos Provinciais da 
região Espiritana da Europa, tornando
-se um verdadeiro embaixador e repre
sentante em Portugal. 

Por fim, a Medalha de Honra do 
concelho foi atribuída a Monsenhor 
Manuel Baptista de Sousa. Professor e 
pároco de Esposende durante dezenas de 
anos. Recentemente celebrou os 50 anos 
de vida sacerdotal. Desempenhou cargos 
em várias associações esposendenses, 
esteve na origem do mensário "Nascer 
de Novo" e escreveu vários volumes 
sobre a "História Religiosa da Paróquia 
de Santa Maria dos Anjos". 

Na altura, o presidente da Câmara, 
João Cepa, apontou o futuro e a aposta 
do Município na "determinação, ino
vação e ambição", r eferindo como 
exemplo o facto de Esposende pertencer 
ao grupo dos municípios mais desenvol
vidos do país nos domínios das infra
estruturas básicas. Estas distinções são 
uma forma d e " prestar homenagem 
pública a todos os homens e mulheres 
que ao longo da nossa história contri
buíram com o seu trabalho, desempenho 
e acção para que Esposende seja hoje um 
concelho de referência", diria o autarca. 

Na altura, João Cepa anunciou que 
fora encontrado o original da Carta Régia 
dada pelo monarca D. Sebastião a Espo
sende e que lhe atribuía autonomia 
administrativa e judicial. Esse original foi 
encontrado numa família de Aveiro e 
agora serão os tribunais a decidir a 
pertença de tão importante documento 
da história de Esposende. 

M . A zevedo 
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Centro Social de Mar 
- INÍCIO DAS ACTIVIDADES -

O início das actividades de âmbito 
social do Centro Social da Juventude 
de Mar mereceu uma reunião de tra
balho entre a direcção e os pais e 
encarregados de educação, que se 
realizou no dia 31 de Agosto. 

Um dos problemas que o presi
dente Fernando Cepa colocou foi o 
facto de neste momento haver listas 
de espera em diversas valências, 
solução que passa, no futuro, pelo 
aumento das instalações. 

Foram mencionadas algumas con
siderações e dados alguns conselhos 
para o bom funcionamento da Insti
tuição já que são 160 crianças que 
frequentam o Centro Social entre as 
7,30 horas até às 19,00 horas. São 
acompanhadas por oito Educadoras de 
Infância e oito auxiliares, além de duas 
cozinheiras e um motorista. 

Fernando Cepa salientou que este 
ano as crianças irão beneficiar de 
ocupação com inglês, música, xadrez, 
desporto e actividades de recreio. 

Uma questão levantada foi a pos
sibilidade do Centro Social de Mar 
permanecer aberto em Agosto, pelo 
menos na primeira quinzena, dado 
muitos pais trabalharem neste período. 
O assunto ficou em estudo. 

F.C. 

FICHA TÉCNICA 

Corpo Redactorial: 

• Fernando Cepa 
• Ilídio Saleiro Maranhão 
• Dr. António Maranhão Peixoto 
• Dr. Manuel António Sampaio Azevedo 
• Ora. Paula Cepa 

Colaboradores: 

• Ora. Dora Cepa 
• Ora. Sérgio Alexandra Regado 
• Rev. ª Pároco de Mar 
• Educadoras do Jardim de Infância 
• Professoras da Escola Primária de Baixo 
• Professoras da Escola Primária de Cima 
• Isaac Amorim 

Registo Nº 13553/86 

SJa\i'I G U DJ.\R '11 f.)Ja\ 
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# 

ANIVERSARIOS 

SETEMBRO 
4 - Completou 46 anos, Lourenço 

do Pilar Patrão. 
- Completou 36 anos, Carlos 

Manuel Mota Quintão. 
6 - Completou 56 anos, José 

Joaquim Lima Carqueijó. 
7 - Completou 40 anos, Paulo 

José Afonso Vila-Chã. 
9 - Completou 3 anos o menino 

Bruno Miguel Patrão Maranhão. 
10 - Completou 49 anos, Fernando 

Vaz S. Maranhão, Director do Centro. 

- Completou 39 anos, Concei
ção Maranhão. 

11 - Completou 49 anos, António 
Fernandes Ribeiro. 

13 - Completou 45 anos, António 
Manuel Capitão Vieira. 

14 - Completou 28 anos, Isabel 
Maria Neiva da Costa. 

16 - Completou 39 anos, Adelino 
dos Santos Ledo. 

17 - Completou 20 anos, Cláudia 
Alves Capitão. 

- Completou 39 anos, Aurora 
Sampaio Capitão. 

Inauguração da Igreja Velha 
{Continuação da primeira página) 

E, aproveitando o Evangelho do dia, 
deixou um apelo aos jovens na procura 
da felicidade: "seguir o evangelho, seguir 
a Cristo e amar a Jesus. Sendo assim, 
estareis no bom caminho para conseguir 
um mundo novo". O próprio Santo Padre 
lembrou a renovação da Igreja e disse aos 
jovens: "eu confio em vós para ren9var a 
Igreja, para renovar o nosso coração, a 
nossa vivência cristã". E apelou à cons
trução de uma sociedade onde haja paz, 
felicidade e alegria, "que tanta falta faz 
nos dias de hoje e é uma virtude cristã". 

CARLOS MARTINS PEREIRA, 
Bispo Auxiliar de Dume 

21 de Agosto de 2005 

Ao meu bom e prezado amigo Sr. 
P. Jaime, venho renovar os meus 
parabéns pelas obras de restauro da 
Igreja Velha, extensivos à sua Comu
nidade Paroquial, de modo especial, à 
Comissão Promotora e a quantos com 
ela colaboraram. Está uma obra per
feita e digna do nosso louvor. 

A festa de inauguração e bênção, 
a que tive a alegria de presidir, esteve 
muito bem, especialmente pela 
animação litúrgica do seu Grupo 
Coral, a quem felicito. 

Muitos parabéns! Que o nosso 
bom Deus a todos recompense e 
abençoe. Grato. 

Um abraço, 
D. Carlos Pinheiro 

E terminou lembrando que "devemos 
viver a nossa fé a começar nas pequeninas 
coisas da nossa vida, na vida social, na famnia". 

No final, o Pároco de Mar agradeceu 
a presença de D. Carlos Pinheiro e do 
Sr. Presidente da Câmara, por tudo o que 
fizeram pela nossa freguesia. 

De D. Carlos recordou o trabalho de 
formação do seu passado, que teve grande 
influência na sua vida. Pelas visitas pasto
rais que fez à nossa comunidade e pela 
ligação à freguesia de Mar. 

Do presidente da Câmara, João Cepa, 
por estar de portas e mãos abertas para 
apoiar a nossa freguesia. As obras vêem
-se e no futuro serão reconhecidas pelas 
gerações vindouras, lembrou o pároco. E, 
no futuro reconhecerão o muito que tem 
feito pela nossa terra. 

Por último agradeceu às pessoas que 
ajudaíam no restauro da Igreja Velha. 

Presente a esta inauguração esteve o 
Sr. Presidente da Câmara Municipal de 
Esposende que, no final, juntamente com 
o Presidente da Junta, Abílio Cerqueira, 
inaugurou os sanitários públicos. 

Pároco / M. Azevedo 

Abílio Cepa Cerqueira 
CONSTRUTOR CIVIL 

OFICINA DE CARPINTARIA 

Telef. 253 871 374 

MAR • 4740 ESPOSENDE 

18 - Completou 28 anos, Susana 
Cepa Martins 

- Completou 4 anos o menino 
Telmo Manuel Cardante Pena. 

19- Completou 35 anos, Ana 
Maria de Abreu Sampaio. 

20 - Completou 40 anos, Filipe 
Sampaio dos Santos. 

21 - Completou 23 anos, António 
Fernando Arezes Cepa. 

- Completou 19 anos, Carina 
Sofia Martins dos Santos. 

26 - Completou 66 anos, António 
Fernando de Abreu Cepa. 

- Completou 32 anos, Manuel 
Sampaio Capitão. 

27 - Completou 65 anos, José 
António Costa Leitão. 

- Completou 41 anos, António 
de Abreu Sampaio. 

- Completou 37 anos, Joaquim 
Cepa. 

29- Completou 49 anos, José 
Maria Vilas Boas Figueiredo. 

- Completou 37 anos, Manuel 
Machado Vilas Boas da Calçada. 

30 - Completou 68 anos, Germana 
dos Santos Arezes. 

Aos aniversariantes «Brisa de Mar» 
endereça os parabéns e votos de longa vida 
com saúde e harmonia. 

t 
ANTÓNIO LOPES MONTEIRO 

AGRADECIMENTO 

A Família vem, por este único meio, 
agradecer a todas as pessoas que assi~tiram 
ao funeral do saudoso extinto, ANTONIO 
LOPES MONTEIRO, assim como àquelas 
pessoas que participaram na Missa de 7 .º 
Dia e que lhe manifestaram o seu pesar 
neste momento de dor. 

Mar, 2005/08/16 
A Família 

t 
ROSA ALVES ABREU 
AGRADECIMENTO 

A Famíl ia vem, por este único meio, 
agradecer a todas as pessoas que assistiram 
ao funeral da saudosa extinta, ROSA ALVES 
ABREU, assim como àquelas pessoas que 
participaram na Missa de 7 .º Dia e que 
lhe manifestaram o seu pesar neste momento 
de dor. 

Mar, 2005/09/29 
A Família 
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CAMARA DE ESPOSENDE COM DUPLA CERTIFICACAO 
A Câmara Municipal de Esposende, 

liderada por João Cepa, do PSD, é a 
primeira do País a ser duplamente 
certificada no Sistema Integrado de 
Gestão da Qualidade e Ambiente, ao 
nível da Divisão Administrativa e 
Recursos Humanos e da Divisão do 
Ambiente e Serviços Urbanos. 

A certificação dada pela Associação 
Portuguesa de Certificação é o resultado, 
nas palavras do autarca social-demo
crata, de "muito trabalho, dedicação e 
entrega" dos funcionários da autarquia 
que trabalham naqueles sectores. Esta 

; 

certificação reconhece que Esposende "é 
modelo e referência para muitas 
Câmaras", ainda segundo João Cepa 
que anunciou que a próxima certificação 
passa pela divisão de Gestão Urbanística 
de Obras Particulares, tarefa que 
considerou de "muito ambiciosa". 

Esta distinção, que irá ser de novo 
avaliada anualmente, visa contribuir 
para uma melhoria dos serviços a prestar 
aos cidadãos e contribuir para maior 
qualidade de vida dos munícipes. 

M.A. 

ESPOSENDE AMBIENTE CERTIFICADA 
A empresa municipal "Esposende 

Ambiente", nascida em Janeiro deste ano 
e que veio substituir os Serviços 
Municipalizados de Água e Saneamento 
(SMAS) foi certificada r.o Sistema de 
Gestão Ambiental. 

João Cepa, presidente da Câmara e 
da Esposende Ambiente considerou este 
facto como "inédito" já que o mesmo 
teve apenas cinco meses para ser 
preparado. O autarca salientou que a 
distinção é sinal de "grande mérito" tanto 

NOVO PÁROCO DE BELINHO 
No dia 18 de Setembro tomou posse como 

novo pároco da Freguesia de Belinho o padre José 
Manuel Ledo, que vem substituir o padre Manuel 
Leal recentemente falecido. Nascido em Antas, 
Esposende, em 6 de Setembro de 1958, é filho de 
Domingos Ledo e Maria Vidória Gonçalves Ferreira. 
Foi ordenado sacerdote em 17 de Julho de 1983, 
depois . de frequentar os seminários de Braga. 
Trabalhou no Seminário de Nossa Senhora da 
Conceição e no Seminário Conciliar, até 2000 altura 
em que assumiu as paróquias de Areias e Palmeira, 
em Santo Tirso. 

Redoeção 

CASAMENTO 
No dia 6 de Agosto celebraram o 

Sacramento do Matrimónio na Igreja 
paroquial de Belinho, Ricardo Miguel 
Santos Barbosa, de 21 anos, residente 
na Estrada Real e Susana Isabel 
Almeida pedra, de 19, de Belinho. 

na estruturação da empresa como na 
sua gestão. O passo seguinte passa pela 
certificação da Qualidade. 

Um dos contributos desta distinção 
foi a criação de uma viatura pela própria 
empresa para reparar avarias ligadas à 
água, a qual permite fazer o serviço em 
que antes eram necessárias quatro 
viaturas. Neste momento a empresa 
trabalha na construção de nova viatura 
para efectuar o serviço na área do 
saneamento. M. A. 

Escolas Básicas 
arrancam 

As Escolas Básicas do l .º Ciclo 
de Mar arrancaram com mais um 
ano lectivo no dia 12 de Setembro, 
de acordo com as orientações do 
Agrupamento Vertical de Escolas 
António Correia de Olive ira, d e 
Esposende. 

A Escola de Cima é constituída 
por 47 alunos: 14 do l.º ano; 13 
do 2 .º; 13 do 3 .º e 7 do 4.º . Os 
alunos são acompanha dos pelos 
docentes : Joaquim Pa trã o ( l .º). 

Isa b e l Cunha (2. º l e Ma nu e l 
Azevedo (3.º e 4.º J. A Coordenadora 
é a docente Maria de Lurdes Torres. 

A Escola de Baixo é constituída 
por 26 alunos . Os alunos são 
acompa -nhados p elos docentes 
Carlos Roriz e Teresa Marques. 

Redacção 

Homenagem ao TIO MONTEIRO 
Tio Monteiro, um nome que se apagou em Mar, 

como uma vela no altar. 
Um homem honesto e de bom coração, homem 

que estava sempre pronto a colaborar nas iniciativas 
promovidas pela terra e que, enquanto pôde, acom
panhou os funerais transportando um estandarte. 

Pedreiro de profissão, sentiu no seu corpo a amar
gura de emigrar para França lutando para que nada 
faltasse ao crescimento e aconchego de seus filhos e 
esposa. 

A esposa, filhos, noras, genros e netos pedem ao 
Senhor que lhe dê um repouso e paz eternos. 

Fernando Monteiro 

ENTRADAS NA UNIVERSIDADE 
Após a conclusão do 12ª ano, foram 

vários os estudantes que entraram pela 
primeira vez na Universidade para cursos 
superiores. Maria João Sousa Saleiro foi 
colocada em Lisboa , Faculdade de 
Farmácia. Ana Catarina Cardoso Lima, na 
Covilhã, em Ciências Biomédicas. Joana 
Maria Sousa Saleiro foi colocada na 
Escola Superior de Santa Maria, Porto, 
no Curso de Educadora de Infância. 

Redacção 

CÂMARA INVESTE b MILHÕES DE EUROS 
A Câmara Municipal de Esposende 

está a preparar o futuro do concelho ao 
levar a cabo uma série de infra-estruturas 
que vão dar nova vida às localidades e vem 
resolver problemas que são anseios de 
longos anos das populações. Estes projectos 
levados a cabo pefa autarqu ia constituem 
uma lufada de a:r fresco no desenvolvi
m ento do concelho e contribuem para uma 
melhor qualidade de vida das populações 
locais e visitantes, tomando os espaços de 
intervenção mais atractivos. 

Neste rol situam-se a requalificação da 
Zona Ribeirinha de Esposende, que inclui 
duas intervenções: uma, o espaço situado 
entre as docas de pesca e as piscinas muni
cipais, com um parque de estacionamen to 
e espaços verdes de circulação pedonal, u m 
passadiço aéreo instalado no leito do rio 
até às f.iscinas, uma cafe taria e um parque 
infanti . Este investimento é de um milhão 
de Euros. Outra, é o arranjo da Zona Envol
vente da Marina de Recreio, com a criação 
de espaços verdes e três equipamentos de 
bar / restaurante. Este investimento é de um 
milhão e meio de Euros. 

Por ou tro lado, vai proceder ao arranjo 
urbanístico da frente marítima de Apúlia, 
intervencão avaliada em dois milhões de 
Euros. , 

Por ú ltimo a variante das Marinhas 
que liga a Estrada Municipal 551, (Rua de 
S. Miguel) à Estrada Real, que dará acesso 
à Escola 2,3 de Marinhas, com investimento 
de um milhão de Euros. 

Redacção 
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Escola Básica 2,3 de Marinhas ... abre portas! 
A Escola Básica 2,3 de Marinhas, 

junto ao Complexo Desportivo das 
Marinhas, abriu as portas aos pri
meiros 245 alunos que irão frequentar 
o 59 e 79 anos. Destes alunos, muitos 
são de Mar dado esta · nova Escola 
abranger como área pedagógica as 
freguesias de Mar, além de Belinho, 
Vila Chã e Marinhas. No dia 16 de 
Setembro, houve a primeira reunião 
com os pais e encarregados de 
educação para conhecerem o novo 
estabelecimento de ensino e para se 
inteirarem das reais condições do 
estabelecimento. 

A partir deste ano, os alunos que 
frequentam as escolas do ensino 
básico do 1 º ciclo de Mar irão passar 
a ser inscritos na Escola 2,3 de 
Marinhas, deixando de frequentar a 
Escola António Correia de Oliveira. 

Este ano a Escola arranca com os 
59 e 79 anos e no próximo ano ficará 
com mais o 69 e 89 anos. Dentro de 
três anos terá o 39 ciclo completo, com 
a frequência do 99 ano. 

A construção deste equipamento foi 
uma luta da Câmara Municipal de 
Esposende e da Escola António 
Correia de Oliveira com vista a 
desanuviar o excesso de alunos que 
frequentavam a escola de Esposende. 

Este estabelecimento permite que 
o concelho de Esposende fique 
totalmente coberto e de forma 
satisfatória ao nível do 2º e 39 Ciclos. 
O problema do excesso de alunos 
colocar-se-á de novo quando o 
governo tornar a escolaridade mínima 
obrigatória até aos 18 anos. 

A Comissão Instaladora da Escola 
2,3 de Marinhas é presidida pela 
docente Fátima Corte-Real Eça Gui
marães, e pelos professores João 
Paulo Ramos e Licínia Macedo, equipa 
que foi escolhida de entre as quatro 
candidaturas que deram entrada na 
DREN, apesar de duas destas candi
daturas terem sido refeitas, à última 
hora, por não estarem compatíveis 
com as normas. 

Fátima Guimarães tem como objec-

tivo primordial "criar um bom ambiente 
de trabalho" e dinamizar as áreas de 
Língua Portuguesa e Matemática, 
enquanto fundamentais para o sucesso 
dos alunos. Por outro lado, aposta na 
parceria e colaboração com os pais e 
encarregados de educação, estando 
prevista a criação da Associação de 
Pais. A presidente entende que os pais 
e encarregados de educação são 
"fundamentais e agentes participativos 
e empenhados na criação de um bom 
ambiente que promova os alunos". 

O único problema que estará resol
vido até ao final do primeiro período 
prende-se com os acessos. Neste 
momento já está rasgada a variante 
das Marinhas que vem ligar a Escola 
à Rua de S. Miguel, junto ao antigo 
campo de futebol. 

Como nota curiosa fica o registo 
que os primeiros livros da nova 
Biblioteca da escola de Marinhas são 
as "Memórias de S. Bartolomeu do 
Mar", 1 e li Volumes. 

M. A. 

DÁDIVA DE SANGUE: MAR BATE RECORDE 1 
No dia 4 de Se

tembro a Recolha de 
Sangue que decorreu 
nas instalações do 
Centro Social da Juven
tude de Mar consti
tuiu novo recorde de 
presenças de dadores: 

130. Adelino Marques, presidente da 
Associação dos Dadores de Sangue ficou 
"muito grato" e agradeceu a "solidariedade 
e generosidade da população de Mar". 

A fregues ia de Mar está, novamente, 
de parabéns. Na recolha de sangue do dia 
4 de Setembro compareceram 130 
dadores, número que constituiu nova 
recorde, ultrapassando os 116 que com
pareceram na dádiva anterior. 

Com estes números e desde a primeira 
recolha de sangue que decorreu em 
08.09.1996 e em que compareceram 52 
dadores, verifica-se que quase triplicou o 
número de dadores de sangue em Mar. 
Por outro lado, é de salientar que desde 
1996, foram já 1.660 as dádivas de sangue 

recolhidas na freguesia de Mar, número 
que diz bem da "solidariedade e genero
sidade da população que está sempre 
disposta a ajudar quem necessita de 
sangue", segundo adiantou o presidente 
Adelino Marques. 

Por isso, em seu nome e da Associação 
Humanitária dos Dadores de Sangue, 
Adelino Marques agradece toda a cola
boração da população e das entidades que 
colaboram com o Instituto Português do 
Sangue, como o Centro Social de Mar, a 
Junta de Freguesia e o Pároco da Freguesia. 
Um agradecimento especial é deixado ao 
"Brisa de Mar" pela divulgação desta 

BRISA DE MAR 
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grande causa humanitária. Por isso, diz, 
"fico muito grato aos 130 dadores que 
compareceram, na certeza de que conti
nuarão a ser solidários com aqueles que 
necessitam de sangue para viver". 

De referir que nesta última recolha 
muitos jovens da freguesia marcaram pre
sença, o que é sinónimo de que a dádiva 
tem alicerces fortes e está para durar. 

Resta deixar uma palavra de ânimo 
para que cada um cont inue a colaborar 
com esta causa human itária e nobre. 
promovida pela Associação de Dadores de 
Sangue de Esposende. 

M.A. 
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